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1 ЦИФРА недели
должны бАнкАм 
получАтелИ 
Ипотечных 
кРедИтов

вАнзевАт: новоселье пекАРнИ

гоРсовет в поИске ...сИтИ-менеджеРА

веРхнекАзымскИй: 
РодИлся двухтысячный мАлыш

кАк боРоться с нечИстотАмИ

сельскИе школы внедРят
дИстАнЦИонное обученИе

белояРскИй хоР – победИтель
конкуРсА духовой песнИ

Пекарня Полноватского 
рыбкоопа в селе Ванзеват  
справила новоселье.

Вывоз жидких отходов – 
проблема, ставшая голов-
ной болью главы Полновата 
Ларисы Макеевой.

В поселке Верхнеказым-
ский родился двухтысячный  
малыш, для которого север-
ный поселок газовиков, от-
метивший недавно двадца-
типятилетие, стал родиной.

Дистанционные формы обучения будут использоваться 
педагогами сельских школ Белоярского района при пере-
ходе на профильное обучение.

тРлн. 
Руб. 

полновАт: путешествИе Из селА
покА нАдо отложИть

Полноватцы живут ожида-
нием зимника. Сегодня до-
браться до деревни можно 
три раза в неделю вертоле-
том. Спрос на билеты пре-
вышает предложение. 

Приоритетное право вылета 
у тех, кому необходимо по-
пасть в районную больницу 
или в райцентр по делам. 
Остальные желающие улететь 
вынуждены занимать очередь 
с вечера и проводить ночь в 
ожидании около костра, так 
как ночью касса не работа-
ет. Полноватцы сетуют на 
неудобное расписание рейсов 
вертолетов, так как приходит-
ся на несколько дней задер-
живаться в городе. 

По словам начальника отде-
ла транспорта администрации 
района Александра Иваницко-
го, увеличить количество рей-
сов невозможно, поскольку 
цена билетов ниже себестои-
мости в десять раз. Компен-
сация издержек идет за счет 
средств бюджета района. Лет-
ный час стоит сегодня око-
ло 90 тысяч рублей, поэтому 
путешествие из Полновата в 
Белоярский получается слиш-
ком дорогим.

Одного желания избавить 
поселение от нечистот мало, 
необходима ассенизаторская 
машина. Та, которая рабо-
тает в поселке сегодня, не 
справляется с имеющимся 
объемом отходов.
Руководство предприятия 

«Казымэнергогаз», един-

ственный поставщик комму-
нальных услуг в деревне, не 
отрицает того, что проблема 
в деревне реально существу-
ет. Однако финансовое по-
ложение предприятия не по-
зволяет приобрести еще один 
ассенизаторский автомобиль. 
Оно посоветовало полноват-
цам обратиться за помощью 
к районным властям. По сло-
вам первого зам. главы Бе-
лоярского района А.Ойнеца, 
вопрос будет решен к лету.

Такую награду конкурсанты 
привезли с 12-го фестиваля 
детских хоровых коллективов 
«Духовная песнь православ-
ной Сибири». Он проходил в 
городе Тобольске. Заслужен-
ной наградой, помимо вы-
ступления на гала-концерте и 
присвоения диплома третьей 
степени, стало почетное право 
участия в праздничной литур-
гии Покровского собора, где 

В новом здании, построен-
ном на средства районного 
бюджета, все предусмотрено 
для хорошей работы. 
Ежедневно для селян здесь 

выпекается 130 булок аро-
матного хлеба. Печь, как и 

в прежние времена, топится 
дровами, что напрямую отра-
жается и на вкусовых каче-
ствах румяных буханок. Рабо-
тает в пекарне семья Попо-
вых. Администрация района  
позаботилась и о том, чтобы 
обеспечить пекарню необ-
ходимым количеством муки 
для бесперебойной работы в 
межсезонье, когда до Ванзе-
вата добраться можно только 
вертолетом.

Это событие в поселении 
решили отметить. Праздник 
имянаречения – торжествен-
ную регистрацию малыша 
приурочили ко Дню матери. 
Героями праздника в этот 

день станут молодые родите-
ли Ирина и Алексей Волк и 
их новорожденная дочь Ма-

Это событие произойдет 15 
декабря. Именно на эту дату 
назначено заседание кон-
курсной комиссии, которая 
рассмотрит предложения по 
кандидатурам, представившим 
свои документы на рассмо-
трение конкурсной комиссии. 
Этот и другие вопросы рас-
смотрели вчера на заседании 
городского совета депутаты.
Кандидат на должность гла-

вы администрации поселения  
должен быть старше 25 лет, 
иметь высшее специальное 
образование и стаж работы 
на государственных или му-
ниципальных должностях не 
менее трех лет либо стаж 

Впервые в Белоярском появится глава администрации 
городского поселения.

государственной или муни-
ципальной службы не менее 
пяти лет, либо быть руково-
дителем государственного или 
муниципального предприятия, 
учреждения не менее трех 
лет. 
Депутаты определили со-

став комиссии по проведе-
нию конкурса на замещение 
должности главы администра-
ции городского поселения, ко-
торую возглавит председатель 
совета Олег Дробин. Кроме 
этого, установлен перечень 
должностей муниципальной 
службы в новом городском 
органе власти. 

рия. Это второй ребенок  в 
семье, родившийся в Югре. 
Подарки для маленького юби-
ляра приготовил и комитет по 
социальной политике Белояр-
ского.

Пока внедрению проекта 
«Телешкола» препятствует 
низкая скорость Интернета. 
56 килоБитт не позволяют 
проводить видеоконферен-
ции, интерактивные приемы 
обучения. 
Руководство комитета по 

образованию надеется, что 
операторы связи повлияют 
на ситуацию. Тем более, что 
оснащение белоярских сель-
ских школ на уровне средне-
европейских стандартов – на 
один компьютер приходится 
десять учащихся.

Два месяца напряженных репетиций, исканий, трудов и 
высшая награда – диплом третьей степени у хора учащих-
ся «Доминанта» Детской школы искусств. 

хор «Доминанта» исполнял 
одно из песнопений. В День 
единения и согласия, в день 
Казанской иконы Божией Ма-
тери услышать поздравления 
и принять памятные подарки 
от Высокопреосвященнейшего 
Архиепископа Тобольского и 
Тюменского Димитрия, стало 
наивысшей наградой для ру-
ководителей и самих испол-
нителей.
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КОРОТКО

белоярские борцы стали 
победителями и призерами 
всероссийского турнира

в белоярском соревновались
лучшие пловцы филиалов
ооо «газпром трансгаз Югорск»

наши волейболисты верят в победу

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

новые вклАды 
хАнты-мАнсИйского бАнкА

Ханты-Мансийский банк значительно 
расширил линейку вкладов», 
предложив населению депозиты «Удобный», 
«Гарантированный» и «Доверительный».

Соревнования проходят 
в зачет спартакиады 2008 
года. Для участия в фи-
нальных соревнованиях в 
Белоярский приехали 19 ко-
манд, работники предприятий 
«Газпром трансгаз Югор-
ска». По результатам спар-
такиады в командном заче-
те финальных соревнований 

В городе Нижневартовске прошел традиционный Все-
российский турнир по вольной борьбе в честь героя 
социалистического труда Шакшина.

В нем участвовали юно-
ши 1992-93 и 1994-95 го-
дов рождения. Воспитанни-
ки тренера-преподавателя 
Детско-юношеской спортив-
ной школы Александра Не-
федова показали высокий 
уровень подготовки и стали 

победителями и призерами 
турнира. Золотая медаль по 
результатам соревнований у 
Абдула Гасанова в весовой 
категории 85 кг. Бронзовыми 
призерами стали Дмитрий 
Сызаров, Сергей Железнов 
и Иван Лапченко.

В Белоярском прошли финальные соревнования по 
плаванию среди работников филиалов «Газпром транс-
газ Югорск». 

по плаванию бронзовыми 
призерами стала команда 
Казымского ЛПУ, на вто-
ром месте – физкультурно-
оздоровительный комплекс 
и золото на соревновани-
ях взяла команда Крас-
нотурьинского линейно-
производственного управле-
ния. 

Как отметил начальник 
управления розничного 
бизнеса и платежных си-
стем кредитной организа-
ции Игорь Дойников: «Сей-
час у человека как никогда 
должна быть свобода дей-
ствий в плане управления 
ресурсами. Заботит людей 
и то, насколько застрахо-
ваны их вложения.
Именно поэтому мы вве-

ли специальный вклад «Га-
рантированный». Сумма 
данного депозита, который 
оформляется на 33 дня, не 
превышает 700 тыс. руб., 
максимальная сумма депо-
зита соответствует макси-
мальной сумме в системе 
страхования вкладов РФ».
В краткосрочном вкладе 

«Доверительный» сумма 
составляет от 700 тыс. ру-
блей.
Необходимо отметить, 

что оба продукта можно 
оформить и в валюте.
Привлекательным ново-

введением является депо-
зит «Удобный» – вклад с 
расходными операциями, 
позволяющими клиенту 
в пределах неснижаемо-

го остатка снимать часть 
своих средств: процентная 
ставка варьируется в зави-
симости от их объема. На-
пример, при сроке вклада 
1100 дней и сумме от 1 до 
3 млн. рублей – ставка со-
ставит 13% годовых, от 3 
до 5 млн. – 13,5%, от 5 и 
выше – 14%.
Удобство данного про-

дукта заключается и в 
том, что, если сумма вкла-
да, к примеру, составляет 
3,5 млн. рублей, то, сняв 
1 млн., клиент не теряет 
всех процентов, а просто 
переходит из одной катего-
рии в другую с чуть мень-
шей процентной ставкой. 
И наоборот. если депозит 
дополняется до суммы, по-
зволяющей переход в бо-
лее высокую категорию, то 
повышается и процентная 
ставка.
При этом, в случае до-

срочного расторжения до-
говора клиент получает до-
статочно высокие проценты 
в зависимости от срока на-
хождения денежных средств 
во вкладе.

Окружные соревнования 
приурочены к празднованию 
78-й годовщины образования 
Югры. Участниками соревно-
ваний стали четыре коман-
ды волейболистов: команда 
«Автомобилист» Белоярский, 

В Белоярском проходит Открытый турнир ХМАО-Югры 
по волейболу среди юношей 1992-93 годов рождения. 

«АВЕРС» Сургут, «Югра» 
Сургут и команда из Югор-
ска «ФОК». Победитель со-
ревнования будет определен 
в воскресенье 23 ноября, 
в день закрытия Открытого 
турнира.

С П О Р Т 

Правительство автономного округа намерено  на 10 про-
центов сократить штатную численность исполнительных 
органов государственной власти автономного округа.

При этом массовых сокра-
щений на югорских предприя-
тиях и организациях не пред-
видится. Первый заместитель 
Председателя Правительства 
Н.Западнова заявила, что 
программы строительства 
жилья и объектов социаль-
ной сферы окружные власти 

«сворачивать» не намерены. 
Тот же подход и к реализа-
ции социальных проектов. 
«Финансовая нестабильность 
на мировом рынке не должна 
повлиять на качество жизни 
населения Югры», – подчер-
кнула Наталья Западнова.

Делегация Югры примет участие в Российской нацио-
нальной выставке, которая состоится в г. Дели (Индия). 

Цели мероприятия – содей-
ствие развитию и укрепле-
нию торгово-экономических 
связей между Россией и Ин-
дией, диверсификация форм 
и направлений российско-

индийского экономического 
сотрудничества, расширение 
сотрудничества в социально-
гуманитарной сфере, укре-
пление деловых и культурных 
связей двух стран.

НАС ОБЪЕДИНЯТ … В АГЛОМЕРАЦИИ
 В Ханты-Мансийском автономном округе к 2020 году 

будут сформированы семь городских «экономических об-
разований» (агломераций), которые объединят экономиче-
ские и коммуникационные возможности региона.

По словам первого замди-
ректора департамента эко-
номической политики округа 
Павла Сидорова, опыт других 
стран и ряда наших россий-
ских регионов, в частности, 
Москвы, Красноярска, показы-
вает, что формирование агло-
мераций ведет к положитель-
ным эффектам: социальным, 
экономическим, бюджетным и 
вообще стимулирует развитие 
территорий этих агломераций. 
Это одна из современных 
форм стратегического управ-
ления территориями, способ-
ствующих их экономической и 
социальной интеграции.
Новые органы власти в 

агломерациях создаваться 
не будут, административно-
территориальное устройство 
округа останется прежним.

В соответствии с долгосроч-
ной стратегией социально-
экономического развития 
округа, будут созданы усло-
вия для формирования семи 
городских агломераций: 
«Ханты-Мансийск – Ханты-
Мансийский район», «Сургут 
– Нефтеюганск», «Мегион – 
Нижневартовск», «Нягань – 
Приобье», «Югорск – Совет-
ский», «Урай – Междуречен-
ский», «Березово – Игрим».
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Губернатор Югры 
обратился с Посланием 

к депутатам ХМАО-Югры 
и жителям округа

Александр ФИЛИПЕНКО:
«Один из важных признаков
эффективной власти –
когда она незаметна.»

 О положении Югры

 О финансовом кризисе

 О диверсификации

 О бюджете

 О социальной политике

…Безусловно, Югра среди 
лидеров в стране по многим 
направлениям экономиче-
ского и социального разви-
тия. В текущем году объем 
валового регионального про-
дукта превысит 2 триллиона 
рублей, то есть более одного 
миллиона трехсот тысяч ру-
блей на человека – это аб-
солютный рекорд для России. 
Предприятия, работающие в 
округе, дадут в федеральную 
систему почти 1,5 триллиона 
рублей налогов. 
…Даже в сегодняшней 

осложнившейся обстанов-
ке мы прогнозируем почти 
трехпроцентный рост регио-
нальной экономики, что по-
зволяет формировать отно-
сительно серьезный бюджет. 
В наших планах - продол-
жение развития социальной 
сферы, сферы услуг, инфра-
структуры. 
Хочу подчеркнуть, у нас, 

действительно, сильная эко-
номика, у нас достаточно 
резервов, чтобы не допу-
стить серьезных потрясений.

…В этой непростой ситуа-
ции, как для органов власти 
России, так и Югры, перво-
очередной является задача 
поддержания стабильности 
финансовой системы, реаль-
ного сектора экономики. 

Округ имеет необходимые 
возможности минимизиро-
вать последствия кризиса. 
Для этого нами на протяже-
нии ряда лет принимались 
меры по понижению уязви-
мости экономического ком-
плекса региона, по переори-
ентации его на опережающее 
технологическое развитие. 
Приоритетными направле-
ниями, так называемыми 

точками роста, определе-
ны: нефтегазохимия, лесо-
промышленный, рыбохозяй-
ственный комплексы, раз-
витие минерально-сырьевой 
базы, инновационно-
технологический комплекс. 
Но нужно помнить, что роль 
локомотива экономики еще 
долго будет выполнять ТЭК. 

… Добычу нефти нужно 
сохранить, как минимум в 
существующих объемах.

… Югра более зависима 
от мировой конъюнктуры на 
углеводороды, чем другие 
регионы. 

Жизнь заставляет по-
стоянно напоминать, что 
диверсификация топливно-
энергетического комплекса 
может существенно облег-
чить жизнь людей. Сейчас 
подходящее время для того, 
чтобы воспользоваться уни-
кальной ситуацией и обра-
тить временные трудности 
в будущее преимущество. 
Если мы, в ситуации сниже-
ния спроса на сырую нефть, 

Считаю необходимым обо-
значить несколько главных 
принципов, по которым  нам 
предстоит работать: 

• во-первых, это мини-
мизация издержек и отказ 
от новых расходных обяза-
тельств, без которых сегодня 
можно обойтись. 

Финансирование новых за-
дач необходимо находить в 
пределах имеющихся ресур-
сов за счет сокращения ме-
нее эффективных и неоче-
видно необходимых затрат, 
за счет повышения финан-
совой дисциплины и поиска 
новых источников дохода; 

• во-вторых, это принцип 
разумной достаточности. 
Любые решения о введении 
новых льгот, мер государ-
ственной помощи, социаль-
ной поддержки населения 
должны приниматься с уче-
том долгосрочного прогноза 

увеличим ее переработку в 
нефтегазохимии, то сможем 
реально снизить цены на то-
вары. Сейчас много говорит-
ся о снижении цен на топли-
во, люди ищут бензоколонки 
с дешевым бензином, только 
вот найти никак не могут. 

Дорогое топливо, дорогие 
товары, дорогие билеты на 
транспорт – серьезные уда-
ры по семейному бюджету. 

социально-экономических 
процессов, демографической 
ситуации, анализа объемов 
финансирования в будущем. 

Необходимо активнее уси-
ливать адресность, при стро-
ительстве социальных объек-
тов на стадии планирования 
иметь точный долгосрочный 
расчет их загрузки, затрат 
на содержание; там, где это 
возможно, максимально ис-
пользовать уже созданные 
мощности и объекты. В ито-
ге – максимальная эффек-
тивность при минимальных 
затратах;   

• и, в-третьих, это поо-
щрение экономии. Принцип 
«освоить бюджетные сред-
ства любой ценой» уже дав-
но неприемлем. Все расходы 
должны быть жестко привя-
заны к достигаемым резуль-
татам, и, если задача реше-
на за счет меньших ресур-
сов, это должно поощряться. 

Следующим шагом по фор-
мированию системы соци-
альных стандартов является 
разработка и принятие Со-
циального кодекса Югры, ко-
торый должен объединить и 
усовершенствовать правовую 
базу социальной сферы, су-
ществующую в регионе. Для 
этого созданы все предпо-

сылки. 
Социальный кодекс должен 

стать законом прямого дей-
ствия, снять необходимость 
принятия многочисленных 
подзаконных актов, способ-
ствовать преодолению раз-
общенности регионального 
социального законодатель-
ства. 
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Образование должно все 
больше уходить от роли пас-
сивного передатчика знаний, 
а превратиться в социально-
активную силу, реально вли-
яющую на ход социально-
экономического развития 

– Сегодня много говорят о 
кризисе, о банках, вот если 
б столько же говорилось о 
сельском хозяйстве. 

А еще лучше – делалось… 
Тогда б не было никакого 
кризиса. 

Представляете, если б у 
нас было в городе столько 
же совхозов, сколько бан-
ков! 

В целом, хочу сказать, что 
мне понравилось то, что гу-
бернатор не обошел тему 
диверсификации экономики 
нашего региона. 

Нефть – это хорошо, но 
югорская земля богата не 
только ею, поэтому необхо-
димо по-хозяйски относит-
ся к природным богатством 
края.

Югры. Необходимо объеди-
нить усилия образования, 
науки и бизнеса, потому что 
именно они являются осно-
вой инновационного развития 
округа. 

Энергичнее необходимо 
развивать и добровольное 
медицинские страхование. 
Недостаточно вовлечена в 
процесс совершенствования  
системы здравоохранения и 

медицинская общественность. 
Часть функций уже сегодня 
необходимо передать меди-
цинским общественным орга-
низациям. 

С 1 января 2009 года не-
обходимо слаженно организо-
вать выполнение положений 
Федерального закона «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления...».  
Все ли готовы? Один из важ-

ных признаков эффективной 
власти - когда она незаметна. 
Население не должно ощутить 
никаких проблем, связанных 
с окончанием переходного 
периода. 

Не могу еще раз не сказать 
про переход на отраслевые 
системы оплаты труда. Мы 
уже давно изучаем эту тему, 
принят ряд решений, но пока 
такой переход начат только в 
сфере образования и в пилот-
ном режиме – в сфере здра-
воохранения. Считаю, что это 
недопустимо долго. Необходи-
мо закончить все дискуссии и 

в 2009 году обеспечить пере-
ход бюджетных учреждений 
и других отраслей на новые 
системы оплаты труда. При-
чем, обеспечив прямую зави-
симость уровня оплаты труда 
от качества выполняемой ра-
боты. И сделать это нужно не 
за счет дополнительных бюд-
жетных вливаний, а за счет 
оптимизации расходов.

Одним из путей обновления 
кадров является формирова-
ние кадрового резерва. Мы 
уже включились в эту работу, 
которая позволит привлечь в 
органы государственного, му-
ниципального управления, в 
бизнес наиболее талантливых, 
творчески мыслящих и про-
фессиональных людей, однако 
предпринятые действия пока 

недостаточны. Только 45% 
вновь назначаемых госслу-
жащих - из резерва. В муни-
ципалитетах дела еще более 
неблагополучны. Необходимо 
встряхнуть кадровые службы. 
Коренным образом улучшить 
работу в этом направлении, 
уйти от формализма, обеспе-
чит реальный и качественный 
подбор и подготовку кадров. 

– Послание – это очень се-
рьезный документ. Это свое-
го рода отчет о выполнении 
предыдущего послания и про-
грамма действий исполнитель-
ной и законодательной власти. 
Вместе с тем, это  стратеги-
ческие задачи, которые ста-
вятся перед властью и жите-
лями территории на ближай-
ший год и вопросы, которые 
нам вместе предстоит решать 
в течение нескольких лет. 

Губернатор постарался в 
своем выступлении сказать 
коротко и емко о главном, о 
том, что волнует каждого жи-
теля округа. Это и сегодняш-
няя экономическая ситуация, 
и то, как будет развиваться 
регион в ближайшее время.

Финансовый кризис стал 
одной из основных тем высту-
пления. И это понятно, потому 
что треть окружного бюджета 
формируется за счет налого-
вых поступлений нефтяников. 
Цена на нефть нас не раду-
ет. При этом Правительство 
пока не намерено сокращать 
финансирование социальных 
программ. И хотя объемы 
возводимого жилья, скорее 
всего, сократятся, окружное 

– Более всего в выступле-
нии Губернатора меня за-
тронула информация о влия-
нии кризиса на экономику 
округа. Естественно, что 
меня, как и многих жителей 
региона, волнует его благо-
получие. В течение многих 
лет Югра была локомотивом 
российской экномики и, судя 
по цифрам, приведенным 
А.Филипенко, в ближайшем 
обозримом будущем им оста-
нется. При этом  Губернатор 
в очередной раз напомнил 
нам о том, что  Югра более 
зависима от мировой конъ-
юнктуры на углеводороды, 
чем другие регионы. Цена 
на нефть радовала нас и, 
наверное, немного ослабила 
наш интерес к развитию дру-
гих отраслей. Настало время 
этот интерес проявить. Как 
сказал А.Филипенко, кризис 
можно использовать и во 
благо. 

Правительство предпринимает 
меры для того, чтобы послед-
ствия кризиса были не столь 
болезненными для югорчан. 
Поэтому для поддержки стро-
ительного сектора, на цели 
приобретения строящегося 
жилья, на социальные нужды 
автономного округа выделе-
ны значительные средства. 
Дополнительно увеличено 
финансирование программ 
выдачи субсидий по подпро-
граммам «Молодая семья» 
и «Жилье коренным мало-
численным народам Севера».

Эффективность работы вла-
сти выходит сегодня на пер-
вый план. От этого во многом 
зависит благополучие наших 
сограждан. Хотя при этом Гу-
бернатор и сказал о том, что 
лучший индикатор успешной 
работы власти – это когда 
она незаметна. Верно под-
мечено. Особое внимание 
Филипенко уделил кадрово-
му вопросу. К сожалению, 
дефицит квалифицированных 
кадров наблюдается не толь-
ко в органах власти, но и во 
многих сферах. Нам нужны 
молодые, целеустремленные, 
энергичные кадры, которые 
хотят позитивных перемен, 
которые не ждут, когда за них 
сделают другие. 

Говоря о бюджете, Фили-
пенко четко обозначил не-
сколько принципов, которыми 
должны неукоснительно руко-
водствоваться распорядители 
бюджетных средств.  Это не-
просто, но если мы говорим 
об эффективности работы, 
это необходимо. Своим кол-
легам мне приходится часто 
напоминать эти принципы, 
которые должны в конечном 
итоге привести к максималь-
ным результатам при мини-
мальных издержках. 

Сергей МАНЕНКОВ, глава 
Белоярского района: Алексей МИХОЛАП, 

зам. председателя 
Думы района, 
зам. начальника 
Казымского ЛПУ:

Александр КОРЕПАНОВ, 
депутат городского 
Совета, директор 
СП «Белоярское»:
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Сегодня ситуация в стране и 
в мире вносит свои коррективы 
во многие сферы нашей жизни. 
Решение жилищного вопроса – 
один из главных приоритетов 
каждой семьи. Поэтому глав-
ный вопрос, которым сегодня 
задаются потенциальные по-
купатели недвижимости: «Как 
будет работать строительный 
сектор Белоярского в новых 
экономических условиях?» 

Конечно, мировая экономи-
ка влияет на все сферы нашей 
жизни, даже жизни жителей 
такого небольшого и отдален-
ного от мировых процессов се-
верного Белоярского. В любом 
случае мы зависим от товаро-
производителей, от оптовиков, 
которые предлагают свои по-
среднические услуги.

Строительный сектор Белояр-
ского максимальное развитие 
(на данный момент) получил 
несколько лет назад. Большие 
темпы жилищного строитель-
ства говорили о том, что это 
жилье стало востребованным. 
В том числе, это связывают 
и с реализацией приоритетного 
национального проекта «Ком-
фортное и доступное жилье», 
хотя ипотека в Белоярском су-
ществовала и до этого и пре-
красно работала. 

Жилье стало доступным. Во 
многом благодаря активному 
участию финансовых учрежде-
ний в программе ипотечного 
кредитования.

Новая негативная экономи-
ческая ситуация отразилась, 
в первую очередь, в банков-
ской сфере. Они пересмотре-
ли принципы своей работы в 
сторону ужесточения условий 

Ежегодно темпы строительства в Белоярском 
районе поддерживались на уровне спроса 
на квартиры. 
Если люди способны купить 20 тысяч 
квадратных метров жилья в год, 
то эти планы выполняются. 
И строительный сектор окупает себя. 

для потенциальных заемщиков. 
Банки должны иметь гарантии 
возвращения кредита.

Сегодня в выгодной ситуации 
оказались те семьи, которые 
успели оформить документы 
до серьезных проблем в ми-
ровой экономике. Остальным, 
как говорится, финансовый 
кризис поставил подножку. 

Банки отказываются креди-
товать граждан на прежних 
условиях. 

Но стройки не приостанав-
ливаются. В городе ведутся 
работы на нескольких жилых 
домах одновременно. На сле-
дующий год переходят три 
каменных и два деревянных 
дома в городе и семь в райо-
не. Это те позиции, которые 
на данный момент в стадии 
строительства. 

В сложившейся экономиче-
ской ситуации практически все 
отрасли делают корректировки 
планов на следующий год. Так-
же и застройщики, которые за-
висят, как от спроса на жилье, 
так и от ситуации на рынке 
строительных материалов.

По словам Михаила Кононо-
ва, исполнительного директора 

фонда «Жилище», сегодня по-
купательская способность лю-
дей значительно снизилась. В 
городе у застройщиков остают-
ся нереализованными кварти-
ры на 250 миллионов рублей 
в строящихся домах. 

Застройщики, а их на сегод-
ня двое в Белоярском – это 
фонд «Жилище» и предприятие 
«Югорскжилфонд», связывают 
это с невозможностью получе-
ния кредитов в банках. Пред-
ставители банковских структур 
в Белоярском говорят, что 
ипотечные кредиты ими выда-
ются. Правда, по их словам, 
изменились условия в сторо-
ну ужесточения требований к 
заемщикам. Следовательно, 
сократилось количество выда-
ваемых кредитов. Огромную 
роль сегодня играет наличие 
первоначального взноса.

Сейчас редко кто покупа-
ет жилье за «живые» деньги. 
Представители подрядчиков 
говорят, основные участники 
долевого строительства – это 
районные власти и те люди, 
которые идут по различным 
подпрограммам в рамках 
окружного закона по улучше-

нию жилищных условий насе-
ления Югры. Все вступают в 
долевое строительство, давая 
возможность строителям стро-
ить, то есть это «живые» фи-
нансовые вливания. И имен-
но гарантия поступления этих 
средств больше всего волнует 
строителей. Валентин Капу-
стин, директор строительного 
холдинга «Северстройинвест» 
считает: «Прежде всего, эко-
номическая ситуация скажется 
на темпах строительства». 

В данной ситуации долго-
срочные прогнозы – делать 
никто не берется. Специфика 
Белоярского в том, что строи-
тельные материалы завозятся 
впрок: на зимний период, так 
как постоянной дороги в город 
нет. 

В городе максимально на-
коплен необходимый объем 
строительных материалов, ко-
торый требуется для выпол-
нения начатых строительных 
работ. И вопрос о возведении 
новых жилых домов будет рас-
сматриваться после реализа-
ции максимального количества 
квартир в построенных домах.

Галина МИШИНКИНА

Строить нельзя 
останавливаться.

Где в Белоярском поставят запятую?

1. ЛЖЗ имеет фиксиро-
ванную на весь срок займа 
льготную процентную ставку. 
Займ выдается под льготный 
процент. (В случае с кредитом 
в банке, банк оставляет за 
собой право повышения про-
центной ставки); 

5% годовых, при приобрете-
нии жилых помещений:

• путем участия в долевом 
строительства многоквартир-
ных домов;

• путем индивидуального жи-
лищного строительства;

• в многоквартирных домах 
нового строительства;

• 12% годовых при приобре-
тении жилых помещений иным 

способом (вторичное жилье).
2. При получении ЛЗЖ не 

требуются поручители.
3. Нет ограничений по при-

обретению жилья у того или 
иного застройщика (в банках, 
только у аккредитованных за-
стройщиков).

4. Нет ограничений по при-
обретению вторичного жилья.

5. Высокий уровень предель-
ного возраста заемщика – 75 
лет к моменту окончания до-
говора займа.

6. Не требуется разрешения 
органов опеки и попечитель-
ства на совершение сделки 
приобретение жилого помеще-
ния с участием несовершенно-
летних детей.

Заем выгоднее, чем кредитБанки прекратили 
выдачу кредитов, 
поубавив оптимизма 
у тех, кто собирался 
взять ипотечный 
кредит в банке. 
Однако пока не все так 
плохо, заверяют 
местные власти. 

«Строительство жилья в 
районе продолжается, у бу-
дущих новоселов не должно 
быть сомнений в том, что за-
стройщики завершат все на-
чатые объекты,» – говорит 
глава Белоярского района 
Сергей Маненков. Сегодня 
у жителей Югры есть воз-
можность вместо ипотечного 
кредита оформить ипотечный 
займ. Специалисты считают, 
что это даже выгоднее, чем 
кредиты. 

Преимущества льготного жилищного займа, предоставляемого в рамках 
подпрограммы «Ипотечное жилищное кредитование», утвержденной законом N 103-оз:

7. Отсутствие затрат граж-
данина на страхование приоб-
ретенного жилого помещения, 
только требуется страхование 
жизни и здоровья (за исклю-
чением жилья в деревянном 
исполнении), (в банках требу-
ют обязательно страхование 
имущества.

8. Размер собственных 
средств (в том числе бюджет-
ной субсидии) – не менее 10% 
от стоимости приобретаемого 
или строящегося жилого поме-
щения (в банках первоначаль-
ный взнос выше, от 20%).

9. В рамках обслуживания 
по льготным жилищным зай-
мам комиссия не взимается.
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Депутат Думы ХМАО-Югры 
Олег Нам считает, что су-
ществуют резервы, запасы 
у предприятий. Но в то же 
время падение цен на нефть 
вносит свои коррективы в 
бюджеты компаний. «Мы про-
считали несколько вариантов 
при разной стоимости углево-
дородов за баррель, – сказал 
он. – И по доходам будем 
строить расходы, оперативно 
реагировать на изменение 
ситуации. А нефть мы как 
добывали, так и будем до-
бывать». 

Белоярский район нефтя-
ные перспективы получил 
не так давно. Всего десять 
лет назад, но этого времени 
хватило, чтобы доказать, что 
эти перспективы хорошие. 
Финансовый кризис пока не 
прогремел в нашем городе, 
но косвенно повлиял на про-
изводственников, в том чис-
ле и нефтяников.

Вадим ЛОГИНОВСКИх, 
главный инженер НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть»:

«Серьезных изменений 
РИТЭК в ближайшее время 
не ожидает. У нас скоррек-
тированы планы работы на 
следующий год. Сокращены 
объемы бурения в 2009 году, 
но уменьшать количество до-
бываемой нефти на место-
рождениях не планируется.
Работа будет, а значит, 

мировые потрясения не ска-
жутся на коллективе. Забота 
о сотрудниках – это приори-
тетное направление дея-
тельности РИТЭКа в целом. 
Зарплата платится вовремя 
на предприятии – два раза 
в месяц, все рабочие места 
сохранены. 

Предприятие работает в 
прежнем режиме, выполняя 
поставленные планы. О про-
гнозах на дальнюю перспек-
тиву никто пока не говорит. 
Поэтому мы будем следить 
за ситуацией в нашей стране 
и в мире. Ведь РИТЭК, как 
все нефтедобывающие ком-
пании, напрямую зависит от 
цен на нефть».

«Нефть мы как добывали, 
так и будем добывать!»

Мировые экономические потрясения, 
задев один сектор экономики, 
постепенно переходят в другие, 
как по цепной реакции. 
Упала стоимость нефти, следовательно, 
это отразилось на прибыли 
нефтедобывающих предприятий. 
А поскольку основа экономики 
Ханты-Мансийского округа – 
это нефтегазовый сектор, 
вопрос о влиянии мировых процессов 
на наш регион сегодня чрезвычайно 
волнует всех югорчан.

Ярослав БУчИНСКИй, 
начальник геологического 
отдела НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть»:

«Мы все следим за событи-
ями в стране и в мире. Нас 
– нефтяников – это касается 
напрямую. После такого подъ-
ема, когда производственная 
отрасль поддерживалась на 
всех уровнях власти, когда 
акции добывающих предпри-
ятий росли в цене, мировой 
финансовый кризис стал по-
водом для волнения. 
В нашем нефтепроводном 

управлении произошли кор-
ректировки планов на 2009 
год. На разведанных, активно 
разрабатываемых месторож-
дениях, на которых работает 
НПУ «РИТЭКБелоярскнефть», 
сокращаются объемы даль-
нейшего бурения в связи со 
сложностью финансирования 
работ. Оптимизируются рас-
ходы на добычу и транспор-
тировку нефти. Раньше было 
так: берем кредит, бурим 
скважины, добываем нефть, 
потом продаем, получаем 
прибыль и возвращаем кре-
дит. А сегодня именно на 
первой стадии возникают 
проблемы. 
К тому же мы говорили 

о перспективах новых ли-
цензионных участков. Это 
месторождения Большое, 
Ольховское и Центральное, 
расположенные на террито-
рии Белоярского района. На 
Большом и Ольховском на 
2009 год были запланирова-
ны работы по бурению одной 
разведочной скважины и за-
пуска месторождений в проб-
ную эксплуатацию. Бурение 
скважины отложено, но ввод 
в пробную эксплуатацию ме-
сторождений запланирован. 
По результатам пробной экс-
плуатации НПУ намерено 
расширить свою ресурсную 
базу и сделать задел на бу-
дущее».

Игорь МЕЛьНИК, 
начальник отдела 
экономики НПУ 
«РИТЭКБелоярскнефть»:

«В связи с последними со-
бытиями нефть подешевела 
в два раза. Если до кризиса 
цена за баррель нефти дер-
жалась на уровне 120 дол-
ларов США, то сегодня речь 
идет о 60-65 долларах за 
баррель. 
Упала цена на нефть, рез-

ко снизились доходы не толь-
ко самого нефтедобывающе-
го предприятия. Государство 
также лишилось весьма ощу-
тимых поступлений в бюд-
жет. 
Оценки аналитиков и экс-

пертов о перспективах выхо-
да из сложившейся ситуации 
мало утешительны. Они про-
гнозируют продолжение кри-
зиса в течение года. Пробле-
мы финансового характера в 
большей или меньшей степе-
ни затронули всех. И если 
банковскую сферу сегодня 
государство поддерживает, то 
нефтяная промышленность со 
своими проблемами остается 
один на один. Не обошли они 
и ОАО «РИТЭК».

Разработкой планов на 
2009 год, а также перспек-
тивными планами развития 
до 2011 года мы начали за-
ниматься еще в июне ме-
сяце текущего года. После 
того, как разразился финан-
совый кризис, планы разви-
тия предприятия пришлось 
корректировать, учитывая по-
нижение цены на нефть. В 
настоящее время формирует-
ся бизнес-план на 2009 год 
с учетом жесткой экономии 
материальных и финансовых 
ресурсов в соответствии с 
контрольными показателями 
и лимитами, установленными 
ОАО «Лукойл».
Развитие производства – 

это бурение скважин, строи-

тельство и ввод новых объ-
ектов, разведочное бурение. 
Не будет развития производ-
ства – не будет роста добы-
чи нефти предприятием. Но, 
увы, в сегодняшних условиях 
приходится сокращать инве-
стиционную программу. 

Мы обязаны сегодня орга-
низовать деятельность пред-
приятия таким образом, что-
бы, в первую очередь, были 
сохранены рабочие места, 
заработная плата, обеспе-
чивались льготы и гарантии, 
предусмотренные коллектив-
ным договором. Несмотря ни 
на что, предприятие должно 
продолжать работать также 
эффективно, как оно работа-
ло до кризиса».

В Послании губернатора 
Югры к Думе ХМАО и жи-
телям региона было ска-
зано, что сегодня в Ханты-
Мансийском автономном 
округе при участии обще-
ственности и деловых кру-
гов разработана стратегия 
социально-экономического 
развития, где приоритетны-
ми направлениями опреде-
лены нефтегазохимия, лесо-
промышленный, рыбохозяй-
ственный комплексы, раз-
витие минерально-сырьевой 
базы, инновационно-
технологический комплекс. 

«Нужно помнить, что роль 
локомотива экономики еще 
долго будет выполнять ТЭК. И 
определенные в нашей стра-
тегии три основополагающие 
цифры, три пути – 220, 263 и 
280 млн тонн годовой добы-
чи нефти по инерционному, 
сырьевому и инновационно-
му сценариям напоминают 
нам, что добычу нефти нуж-
но сохранить, как минимум 
в существующих объемах», – 
заявил глава региона. 

Подготовила В. ИВАНОВА
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Галина Геннадьевна Жуко-
ва, действительно, была ко-
ренной сибирячкой. Родиться 
ей суждено было в Ново-
сибирской области, а боль-
шую часть жизни прожить 
на Севере. Она родилась в 
рабочей семье, где труд был 
главным мерилом человече-
ских ценностей.
Галина Геннадьевна часто 

вспоминала свои детские 
годы, где дружба между се-
страми и братьями была на 
первом месте. Семья у Му-
рашовых (девичья фамилия 
Галины Жуковой) была креп-
кой, дружной, трудолюбивой. 
Родители работали от зари 
до зари, но детей вырасти-
ли достойных и порядочных. 
Всем дали образование.
Учителем Галина Генна-

Памяти 
Галины Жуковой 
посвящается

Живет на земле 
человек, радуется 
жизни… 
Сыновья выросли, 
родились внуки, 
которые радуют 
бабушку первыми
словами, шагами, 
улыбками. 
Прекрасная, крепкая 
семья, любящий муж… 
Как все здорово 
и замечательно… 
Но жизнь внезапно 
обрывается…

дьевна мечтала стать с дет-
ства, любила точные науки и 
поступила в педагогический 
институт на математический 
факультет. К учебе относи-
лась очень серьезно и от-
ветственно. Остались позади 
студенческие годы.
Вместе с мужем Виктором 

Викторовичем Галина Генна-
дьевна приехала по распре-
делению в поселок Березово 
Тюменской области. Трудно 
было поначалу, но все испы-
тания преодолевали вместе, 
надеяться было не на кого. 
Работали много, по вечерам 
с удовольствием разговари-
вали, пили чай с любимыми 
пирогами с брусникой.. Ах, 
как вкусно она их готови-
ла! Запах и вкус этих пиро-

гов  знают не только родные, 
близкие, коллеги, но и быв-
шие выпускники Галины Ген-
надьевны.
Своих сыновей Александра 

и Константина Галина Генна-
дьевна родила в п. Березово.  
Мальчишки росли послушными 
и радовали родителей своими 
успехами, а иначе и быть 
не могло – достойный при-
мер был перед глазами. Они 
многое делали вместе: ходи-
ли в лес, ездили на рыбалку, 
строили дачу, ухаживали за  
огородом, готовили запасы 
на зиму. Сыновья выросли, 
получили достойное образо-
вание, женились, и вскоре 
появились внуки, которые с 
нетерпением ждали встречи 
с любимой бабушкой. Видели 
бы вы глаза  Галины Генна-
дьевны: искрящиеся, добрые, 
счастливые, когда она рас-
сказывала о своих внуках.
На протяжении четырех де-

сятков лет для Галины Генна-
дьевны школа была вторым 
домом, где она добрый, стро-
гий, справедливый учитель. 
Повезло тем ребятам, у кого 
была классным руководите-
лем, второй мамой, которую 
волновало буквально все: 
учеба, пропуски уроков, до-
суг, здоровье, ситуации в 
семье. И, наверное, поэтому 
они были частыми и желан-
ными гостями.
Как учителя Галину Ген-

надьевну отличали высокий 
профессионализм, дисципли-
нированность, самообразо-
вание, такт. Работая дирек-
тором, Жукова Г. Г. сумела 
сплотить коллектив, внедрить 
новые идеи. Она всегда смо-
трела вперед и вела за собой 
других. С ней было интерес-
но рядом жить и работать. 
Галина Геннадьевна всегда  

могла поддержать, помочь в 
трудную минуту любому из 
нас. За внешней строгостью 
скрывалась добрая душа и 
чуткое сердце. Галина Ген-
надьевна была требовательна 
не только к людям, но, в пер-
вую очередь, к себе.
Вся ее жизнь прошла в 

школе, которую она суме-
ла сделать комфортной для 
всех: детей, родителей, учи-
телей. Она часто повторяла, 
что в школе у нас всегда чи-
сто, красиво, уютно и пахнет 
пирожками.
Труд Галины Жуковой за-

служенно отмечен многими 
наградами: Почетной Грамо-
той Министерства народного 
образования РСФСР, меда-
лью «Ветеран труда», знач-
ком «Отличник народного 
просвещения». В 2005 году 
присвоено звание «Заслу-
женный учитель Российской 
Федерации». Дважды Галина 
Геннадьевна получила грант 
главы Белоярского района 
«Лучший руководитель обще-
образовательного учрежде-
ния».
Она многое сделала для 

людей, но всегда пережива-
ла, что вдруг в своей жизни 
что-то сделала не так. И это 
не давало ей покоя.
Она очень хотела жить, 

строила планы на будущее, 
мечтала, но болезнь пере-
черкнула все… 
Галина Геннадьевна оста-

нется для нас навсегда жиз-
нерадостной, неутомимой, по-
нимающей и переживающей 
за всех и каждого.
Добрая, светлая память о 

ней останется в наших скор-
бящих сердцах навсегда.

Педагогический 
коллектив МОСШ N 2

Основополагающим до-
кументом, определяющим 
меры по законодательному 
обеспечению противодей-
ствия коррупции, по совер-
шенствованию государствен-
ного управления в целях 
предупреждения коррупции, 
повышению профессиональ-
ного уровня юридических 
кадров  и правовому про-
свещению стал «Националь-
ный план противодействия 
коррупции», утвержденный 
Президентом Российской 
Федерации Дмитрием Мед-

ведевым 31 июля 2008 
года.
На уровне органов местно-

го самоуправления Белояр-
ского района, во исполнение 
постановлений Губернатора 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры «О рас-
ширении практики коррупцио-
генного анализа нормативных 
правовых актов автономного 
округа», «О межведомствен-
ном Совете при Губернато-
ре Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры», 
распоряжения Губернатора 

Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры «Об  
утверждении Плана противо-
действия коррупции в Ханты-
Мансийском автономном 
округе – Югре на 2008-2010 
годы», глава Белоярско-
го района Сергей Маненков 
возглавил межведомственный 
Совет по противодействию 
коррупции в Белоярском рай-
оне, утвердил план противо-
действия коррупции на пе-
риод с 2008 по 2010 годы. 
Также главой Белоярского 
района принято решение о 
введении в практику осущест-
вления коррупциогенного ана-
лиза правовых актов Белояр-

Отпор коррупции дадут 
местные власти

Одним из главных направлений 
деятельности, обозначенных 
в послании Президента Российской 
Федерации Дмитрия Медведева 
Федеральному Собранию 
Российской Федерации, 
является борьба с коррупцией. ского района. Комиссию по 

определению коррупциоген-
ности нормативных правовых 
актов Белоярского района 
возглавил Виталий Ващук, за-
меститель главы Белоярского 
района.

На веб-сайте администра-
ции Белоярского района соз-
дан раздел «Противодействие 
коррупции», где размещается 
информация об организации 
работы по борьбе с корруп-
цией на территории Белояр-
ского района. Предусмотрена 
возможность для населения 
направлять электронные со-
общения.
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Нынче Ивану Николаевичу 
Ткачуку исполнилось пятьде-
сят. В круговерти событий он 
совсем упустил из виду, что 
в 2008-м у него двойной юби-
лей. 25 лет на Севере и все 
у трубы да у трубы. Не зря в 
народе говорят, «кто на кого 
учился».

А учился Иван Николаевич 
не где-нибудь – в самой сто-
лице. Окончил факультет тех-
нологии и оборудования сва-
рочного производства в зна-
менитом МВТУ имени Баума-
на. Дальше, как у всех мо-
лодых здоровых ребят, была 
армия. Служил в Шуе Ива-
новской области. Там встре-
тил свою Татьяну Борисовну, 
Таню. Служба подходила к 
концу, и у Ивана Николаеви-
ча был выбор – оставаться 
в Шуе или ехать семьей в 
Белоруссию, поближе к отцу, 
который руководил стройор-
ганизацией. Одноклассник, 
однокурсник, тоже выпускник 
МВТУ Владимир Яковлевич 
Малахов к тому времени уже 
освоился «на северах» и на-
стойчиво зазывал Ткачука в 
край вечной мерзлоты.

Иван Николаевич начинал 
в тресте «Уренгойгазмонтаж», 
а потом до ликвидации струк-
туры трудился в другом тре-
сте – «Казымгазпромстрой». 
В «Югорскремстройгазе» с 
1997 года, с момента форми-
рования нового управления 
СРСУ N10. Менялись долж-
ности Ивана Николаевича: 
мастер, прораб, заместитель 
начальника по производству, 
главный инженер… Лишь 
сфера профессионального ин-
тереса неизменно оставалась 
все в той же плоскости.

– У нас вся страна «си-
дит» на трубе и вряд ли в 
ближайшие десятилетия с 
нее слезет. Хватит и детям, 
и внукам, – повествует Тка-
чук. – Ну, а мне по характеру 
деятельности пришлось (мо-
жет, посчастливилось?) иметь 
к ней прямое отношение. 
Даже шутка ходила на мой 
счет: На трубе сидит, далеко 
глядит и все видит. Какая-
то доля правды в этом есть. 
В памяти, как на киноплен-
ке, осталось все, что строи-
ли, что отмерили, оттоптали, 
вылежали. В промышленной 
зоне магистрали единствен-
ное «белое пятно» – Нижняя 
Тура. Я там пока не был. Ка-

ДОЗОРНЫЙ  
МАГИСТРАЛИ

жется, за долгий срок человек 
привыкает ко всему. Говорят, 
что чувства притупляются. Со 
мной так не случилось. Лю-
бой сдаточный объект – и 
сердце мое замирает. Труд-
но только определить, от об-
легчения или от восторга. Я 
всегда жду момента истины: 
запыхтела компрессорная, газ 
пошел. Ага, значит, мои орлы 
все сделали правильно.

– По своей натуре вы ка-
бинетный человек?

– Прописан вроде бы в 
Белоярском, там и контора 
наша. Однако две трети ра-
бочего времени в году при-
ходится на командировки. Но 
именно «в поле» я чувствую 
себя в своей тарелке. Прие-
ду, обступят как грачи. Есть 
проблемы производственного 
характера – обстоятельно об-
судим. В нашей работе часто 
складывается ситуация, когда 
надо действовать согласо-
ванно, слаженно. Когда одна 
голова хорошо, а когда их 
много – уже лучше. Бывает, 
конкретного человека что-то 
тревожит, не устраивает. И 
его надо выслушать, понять. 
Вообще, к людям надо идти. 
Пусть говорят правду, даже 
возражают. Я терпеть не могу 
подхалимов, жадных, трусов. 
Пойму, что такой – беги от 
меня без оглядки.

– В любом случае, в ва-
шей работе присутствуют 
моменты, требующие ду-
шевного напряжения. При-
ходится где-то настаивать, 
выяснять отношения, требо-

вать, не желая того, входить 
в конфликты. А не хотелось 
одним махом все прекра-
тить, уйти туда, где больше 
благодарности и меньше от-
ветственности?

– Соблазны, конечно, были. 
Мог стать чиновником – при-
глашали в администрацию 
Белоярского. Мог возглавить 
аварийно-восстановительный 
поезд в Ныде. Сравнительно 
недавно предлагали работу в 
«Ямалгазинвесте». И был мо-
мент, когда я засомневался, 
да и обстановка была нака-
лена. Еще в армии товари-
щи говорили: «Ты, Ткачук, 
прямой, как правда». Имею 
неосторожность высказывать-
ся вслух там, где не надо. Но 
судьбу не перехитришь. Мне 
на роду написано занимать-
ся тем, в чем я разбираюсь. 
И поэтому я все еще здесь. 
Бывают трудности, сложности. 
Но они не первые, не послед-
ние. Потолкуешь с коллегами 
у себя в управлении, поедешь 
по участкам, встретишься с 
прорабами, попьешь чайку с 
людьми «на перекуре», бай-
ки послушаешь, анекдоты. 
Настроение поднимается. В 
коллективе давно сложилась 
своя аура, и мы знаем друг 
друга, как облупленных, и 
знаем, кто чего стоит. 

– Как вы отдыхаете от 
трудов праведных, что чи-
таете, чем увлекаетесь?

– Как бы ни было все пре-
красно, как бы ни нравилась 
работа, я всегда помню, что у 
меня есть дом, куда мне хо-

чется возвращаться, где меня 
ждут, понимают. И супруга, и 
сын работают в спецуправ-
лении. Я активно занимался 
спортом – волейбол, баскет-
бол, футбол, выступал за 
нашу сборную. Притормозил, 
когда ногу порезали, но все 
равно, потихоньку разбега-
юсь на тренажере. Всегда 
стараюсь не пропустить круп-
ные спортивные футбольные 
и хоккейные состязания во 
Дворце спорта. Хожу на от-
четные концерты студий со-
временного танца. У меня 
раньше дочь занималась. На-
стя в семье единственная, 
кто не имеет отношения к 
строительству. Она окончила 
факультет по связям с обще-
ственностью УрГУ и живет 
в Екатеринбурге. В прошлом 
году купил хорошую машину 
«Ауди» и теперь с удоволь-
ствием вечерком еду просто 
прокатиться. Раньше запоем 
читал детективы, а сейчас 
предпочитаю посидеть у теле-
визора. Но все-таки я сохра-
нил постоянное пристрастие к 
газетам «Спорт-экспресс» и 
«Аргументы и факты».

– В «Аргументах» обра-
щаете внимание на острые 
материалы Виталия Цепляе-
ва, Вячеслава Костикова?

– Да, ребята проходятся 
по нашей действительности, 
будоражат общественность. У 
нас человек такой. Его надо 
дергать, а порой и толкать. 
Не то завалится в стог и за-
храпит в страду.

 
Наталия СНИТКО

Сегодня мы горим желанием познакомить 
вас с профессионалом. 
Заслуженный строитель Югры, 
начальник спецуправления N 6 Белоярского 
региона общества «Югорскремстройгаз», 
тот, кого называют батей, 
знаком, пожалуй, каждому, 
кто трудится сегодня в зоне действия 
магистрали «Газпром трансгаз Югорск». 
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Судьба многих профсоюзных организаций незавидна. 
Ведь изначально их основная задача – защищать 

интересы работников предприятия. 
Однако, если кому-то руководство родной 

организации идет навстречу и готово помогать, 
то другим для достижения своих целей приходится 

идти на открытый конфликт. 
О таком противостоянии коллектива в лице 

профсоюзной организации и руководства одного 
из белоярских предприятий и пойдет речь 

в этом материале. 
Стоит обозначить сразу – этот материал 

не ставит перед собой цели склонить читателя 
на ту или другую сторону конфликта. 

Моя задача как журналиста достаточно проста: 
рассказать о проблеме, о сути происходящего, 
тем самым попытаться пресечь кривотолки 

и разговоры, которые так любят «ходить» 
по нашему маленькому городку. 

15 февраля этого года на 
одном из участков комму-
нального предприятия «Казы-
мэнергогаз» прошло собрание 
работников, на котором и было 
принято решение о создании 
первичной профсоюзной орга-
низации. Председателем стал 
Анатолий Филиппов. С это-
го момента и начался отсчет 
утомительной судебной тяжбы, 
конфликта, борьбы за свои 
права. Как сегодня утверждает 
Анатолий Алексеевич, о том, 
что права работников Казымэ-
нергогаза в части заработной 
платы ущемляются, он узнал 
в апреле. Будучи председате-
лем профсоюзной организации, 
он стал изучать отраслевые 
документы и обнаружил, что 
тарифы, по которым и исчис-
ляется зарплата белоярским 
коммунальщикам, занижены. 
Заручившись поддержкой ста 
пяти членов первичной про-
фсоюзной организации, 15 мая 
2008 года он подал исковое 
заявление в Белоярский го-
родской суд. В этом заявлении 
работники требовали привести 
их заработную плату в соответ-
ствие с федеральным законом. 
Ведь ими обнаружено было 
следующее. 

В 2007 г. на федеральном 
уровне было заключено Отрас-
левое тарифное соглашение в 
ЖКХ РФ между Общероссий-
ским профсоюзом работников 
жизнеобеспечения, Общерос-
сийским отраслевым объеди-
нением работодателей «Союз 
коммунальных предприятий» 
и Федеральным агентством по 
строительству и ЖКХ. 

Соглашение прошло уве-
домительную регистрацию 
в федеральной службе по 
труду и занятости (Роструд) 
за N 71/08-10 от 5.10.2007 
года, опубликовано в журна-
ле «Труд и Страхование» (N 
10/11, 2007 г.) и размещено 
на официальном сайте Минз-

дравсоцразвития России. 
В соответствии с Приложени-

ем N 1 к Отраслевому тариф-
ному соглашению и с устав-
ными целями и предметом 
деятельности ответчика, ООО 
«Казымэнергогаз» является 
многоотраслевой организаци-
ей жилищно-коммунального 
хозяйства. 

Согласно ч. 8 ст. 48 ТК 
РФ, если работодатели, осу-
ществляющие деятельность в 
соответствующей отрасли, в 
течение 30 календарных дней 
со дня официального опубли-
кования предложения о при-
соединении к соглашению не 
представили в федеральный 
орган исполнительной вла-
сти, осуществляющий функции 
по выработке государствен-
ной политики и нормативно-
правовому регулированию в 
сфере труда, мотивированный 
письменный отказ присоеди-
ниться к нему, то соглашение 
считается распространенным 
на этих работодателей со дня 
официального опубликования 
этого предложения. 

Предложение о присоедине-
нии к соглашению выражено 
в письме Министерства здра-
воохранения и социального 
развития РФ от 13.12.2007 
г. N 389-ТГ «Работодателям 
организаций ЖКХ РФ», текст 
письма опубликован в «Рос-
сийской газете» от 19.12.2007 
г. N 284. 

Таким образом, Отраслевое 
тарифное соглашение в ЖКХ 
РФ на 2008-2010 годы обяза-
тельно к применению в ООО 
«Казымэнергогаз», поскольку 
его представители не напра-
вили соответствующего обра-
щения в порядке, предусмо-
тренном ч. 8 ст. 48 ТК РФ. 

В соответствии с п. 2.3. 
указанного соглашения с 1 
января 2008 года базовая ме-
сячная тарифная ставка рабо-
чего первого разряда устанав-

ливается в размере не менее 
2550 рублей. 

С 1 января 2008 г. работни-
кам ООО «Казымэнергогаз» 
установлены должностные 
оклады (тарифные ставки) 
исходя из базовой месячной 
тарифной ставки рабочего 
первого разряда в размере 
1770 руб. 

Данная ставка установлена 
без соблюдения норм Отрас-
левого тарифного соглашения 
в ЖКХ РФ на 2008-2010 годы, 
что является нарушением ст. 
135 ТК РФ, согласно которой 
условия оплаты труда, опреде-
ленные трудовым договором, 
не могут быть ухудшены по 
сравнению с установленными 
трудовым законодательством 
и иными нормативными пра-
вовыми актами, содержащими 
нормы трудового права, кол-
лективным договором, согла-
шениями, локальными норма-
тивными актами. 

«Первоначально мы обрати-
лись к работодателю с прось-
бой пересчитать нам зара-
ботную плату с момента на-
шего обращения, то есть с 1 
апреля этого года, - поясняет 
Анатолий Филиппов. – Одна-
ко в этом нам было отказано. 
Мотивация руководства была 
простая – у предприятия нет 
денег на то, чтобы повышать 
зарплату работникам. После 
этого нам и пришлось идти в 
суд за установлением закон-
ной справедливости».

Представителем истца стал 
частнопрактикующий юрист 
Александр Жуков. Вот уже 
полгода Александр Вадимович 
занимается тяжбой с руковод-
ством ООО «Казымэнерго-
газ». При этом говорит, что 
основная и главная его пре-
тензия – бюрократия в судеб-
ных инстанциях. 

«Затягивание процесса – 
одно из негативных свойств 
белоярского судопроизвод-

ства, – объясняет Александр 
Жуков. – В окончательной 
форме решение по иску, по-
данному 19 мая 2008 г., было 
принято лишь 3 октября. И 
это при том, что закон уста-
навливает двухмесячный срок 
на рассмотрение гражданских 
дел. Да и сам иск по суще-
ству не рассматривался во-
все, поскольку мировой судья 
Гавриленко В.Е. посчитал, что 
работники немного опоздали с 
его предъявлением. Существу-
ет известный способ, чтобы 
самому уйти от принятия от-
ветственного решения, можно 
сослаться на пропуск срока 
разрешения трудового спора. 
Наша позиция относительно 
срока давности заключается в 
том, что применение пресека-
тельного срока обращения в 
суд для спорных правоотно-
шений неправомерно в виду 
длящегося характера нару-
шения работодателем права 
истцов на заработную плату, 
исчисленную в соответствии с 
Соглашением. То есть в на-
шем случае нет оснований ис-
числять  начало течения сро-
ка исковой давности со дня, 
когда лицо узнало или долж-
но было узнать о нарушении 
своего права, так как право 
на иск, а следовательно нача-
ло течения исковой давности 
возникает ежедневно.

Ввиду затягивания разре-
шения спора в судебном по-
рядке еще летом нами было 
принято решение задейство-
вать административный ре-
сурс – от имени председателя 
профсоюза были направлены 
жалобы Уполномоченному по 
правам человека  в РФ, ру-
ководителю Минздравсоцраз-
вития РФ, в Общественную 
палату, руководителю Федера-
ции профсоюзов.

Реакция из Москвы после-
довала незамедлительно. 26 
августа Государственный ин-

В  ожидании  решения
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спектор труда в ХМАО-Югре 
В. Вдов после проведенной 
на предприятии проверки вы-
дал директору ООО «Казымэ-
нергогаз» предписание о не-
обходимости привести тариф-
ные ставки, действующие на 
предприятии, в соответствие 
с отраслевым тарифным со-
глашением и произвести с 1 
января текущего перерасчет 
заработной платы работников. 
Но до настоящего времени это 
предписание не исполняется, 
поскольку проходит проверку 
на предмет законности и обо-
снованности в Арбитражном 
суде ХМАО-Югры по жалобе 
ООО «Казымэнергогаз». 

В том, что закон полностью 
на стороне работников, я ни 
секунды не сомневаюсь, одна-
ко не все дела в судах разре-
шаются на основе законности. 

10 декабря этого года в 
Белоярский городской суд бу-
дет рассматривать наше дело 
в очередной раз. Мы очень 
надеемся, что федеральный 
судья П.Т. Цыганенко, кото-
рый лично у меня вызывает 
огромное доверие, подойдет 
к разрешению спора ответ-
ственно. Петр Тарасович хо-
рошо известен своей рабочей 
биографией, самым большим 
шестнадцатилетним судейским 
стажем, принципиальностью. 
Пользуясь случаем, я призы-
ваю все стороны конфликта 
до 10 декабря воздержаться 
от какого-либо давления на 
суд: рабочих – не устраивать 
массовые акции протеста, ад-
министрацию ООО «Казымэ-
нергогаз» – не использовать 

«телефонное право». 
Буквально на следующий 

день после разговора с юри-
стом истцов стало известно 
о том, что Арбитражный суд 
ХМАО-Югры прекратил про-
изводство по жалобе ООО 
«Казымэнергогаз» на пред-
писание Государственного ин-
спектора по труду В.П. Вдо-
ва о перерасчете заработной 
платы в соответствии с Фе-
деральным тарифным согла-
шением. И постановил пред-
писание инспектора оставить 
в силе. 

«Вся проблема в том, что 
руководство ООО «Казымэ-
нергогаз» вовремя не отреа-
гировало на изменения в ис-
числении тарифов в жилищно-
коммунальной отрасли. А 
сделать это надо было обяза-
тельно. Была и возможность 
предприятию не вступать в 
это соглашение. Однако обо-
сновать отказ от вступления 
в Федеральное тарифное со-
глашение необходимо было в 
определенный законом срок. 
Срок этот был упущен, – го-
ворит сегодня, комментирую 
создавшуюся ситуацию Вик-
тор Вдов. – Сегодня ситуация 
достигла критической точки. 
Я начал проверку на этом 
предприятии по указанию ру-
ководителей Роструда Минз-
дравсоцразвития РФ. То есть 
конфликт этот уже вышел 
даже за пределы автономного 
округа. Но хочу отметить, что 
подобная ситуация сложилась 
на коммунальных предприяти-
ях Березовского и Советского 
районов. В Казымэнергогазе 

же конфликт назрел в том 
числе и из-за нежелания ру-
ководства идти на контакт с 
работниками. А ведь секрет 
благоприятного сотрудниче-
ства очень прост – с людьми 
необходимо общаться, объяс-
нять сложившееся положение, 
тогда и можно рассчитывать 
на понимание. Я считаю, что 
еще когда работники в пер-
вый раз обратились к руко-
водителю с жалобой, тогда 
необходимо было предприни-
мать меры, вовремя реагиро-
вать, а не затягивать разби-
рательство и не доводить до 
открытого конфликта».

У любого конфликта, как и 
у медали, есть две стороны. 
Так и в этой судебной тяжбе 
помимо мнения истцов, есть 
и позиция ответчика – руко-
водства ООО «Казымэнерго-
газ». Комментируя происхо-
дящее, директор предприятия 
Виктор Ермаков отметил то, 
что с человеческой позиции 
он прекрасно понимает свой 
коллектив, да и сам был бы 
рад платить работникам более 
высокую заработную плату, 
но в сложившейся на пред-
приятии экономической си-
туации сделать этого попросту 
не может. «Дело все в том, 
что мы в это тарифное со-
глашение не вступали. Мы не 
знали о его существовании и 
как следствие упустили сроки 
опротестования. Ведь прежде 
чем поднять зарплату, нам 
надо будет повысить тарифы 
на коммунальные платежи 
примерно на 20%. Сейчас 
нам этого сделать никто не 

даст. А наша заработная пла-
та складывается из тарифов, 
которые платят горожане за 
предоставленные нами ком-
мунальные услуги. Других 
средств у нас нет». На мой 
вопрос о дальнейших планах 
аппарата управления комму-
нального предприятия по это-
му вопросу, Виктор Михайло-
вич спокойно ответил: «Скоро 
состоится очередной суд, на 
котором, я надеюсь, будет по-
ставлена точка. А там будем 
действовать исходя из сло-
жившейся ситуации. Сейчас 
никаких прогнозов делать не 
хочу, да и не берусь».

Сегодня коммунальное 
предприятие «Казымэнерго-
газ» одно из крупнейших в 
Белоярском. На нем трудит-
ся более 700 человек. Около 
400 работников уже вступили 
в профсоюзную организацию, 
поверив в то, что их права 
теперь есть кому защищать. 
Все они сейчас ждут решения 
судьи П.Т. Цыганенко, кото-
рое будет принято 10 дека-
бря этого года в Белоярском 
городском суде ХМАО-Югры. 
На нем будет рассмотрена 
апелляционная жалоба ра-
ботников ООО «Казымэнер-
гогаз» на решение мирового 
судьи судебного участка N 2 
Белоярского района ХМАО-
Югры по иску 105 работников 
к руководству о применении 
норм отраслевого тарифного 
соглашения при начислении 
заработной платы.

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

Ханты-Мансийский банк 
совместно с Управлени-
ем федеральной налоговой 
службы по ХМАО-Югре ввел 
новую услугу – погашение 
налоговых платежей через 
банкоматы в режиме ре-
ального времени. Владелец 
карты сможет перечислить 
деньги по четырем видам 
налогов:

• транспортный налог; 
• налог на имущество; 
• земельный налог; 
• налог на доходы 
  физических лиц.

Для оплаты налогов в меню 
банкомата необходимо вы-
брать пункт «оплата услуг», 
далее – пункт «оплата нало-
гов и сборов в бюджет РФ», 
после чего необходимо ввести 
номер ИНН, присвоенный на-
логовой службой. После иден-

Пользуйся пластиковой 
картой – плати налоги 
через банкоматы 
Ханты-Мансийского банка

тификации налогоплательщика 
на экране банкомата отобра-
зятся все виды налогов, вы-
брав один их них, вы смо-
жете узнать сумму задолжен-
ности и произвести оплату. В 
подтверждении операции бан-
комат выдает чек со всеми 
реквизитами платежа.
Учитывая широкую сеть бан-

коматов Ханты-Мансийского 
банка, можно смело утверж-
дать, что услугой будут поль-
зоваться все, кто имеет бан-
ковскую карту, ведь гораздо 
удобнее заплатить налоги в 
банкомате, расположенном 
недалеко от дома или места 
работы, чем отстаивать оче-
редь и заполнять массу блан-
ков в сберкассе. 

Отдел работы 
с налогоплательщиками, 
их регистрации и учета

Доводим до сведения на-
логоплательщиков – физиче-
ских лиц, не уплативших на-
логи (земельный налог, налог 
на имущество физических 
лиц, транспортный налог)  в 
установленные законодатель-
ством сроки – 15.09.2008 г. 
и 15.11.2008 г., о применении 
к ним следующих мер прину-
дительного взыскания задол-
женности.
Согласно статье 69 НК РФ 

всем недоимщикам будут, 
либо уже направлены тре-
бования об уплате налога и 
сбора с указанием срока для 
добровольной уплаты. 
В случае неуплаты в срок, 

установленный в требовании 
для добровольной уплаты, 
взыскание задолженности бу-
дет осуществляться за счет 
имущества должника в судеб-

Заплатить – 
и не бояться !!!

ном порядке согласно статье 
48 НК РФ.
Дополнительно инспекци-

ей будут направлены списки 
должников по месту основной 
работы, а также проведены 
совместные рейды с пред-
ставителями ГИБДД с целью 
взыскания транспортного на-
лога.
Информацию об имеющейся 

задолженности вы можете по-
лучить в операционном зале 
(каб.109) инспекции. Кроме 
того, владельцы пластиковых 
карт Ханты-Мансийского бан-
ка могут узнать свою задол-
женность по имущественным 
налогам при ее оплате через 
банкоматы. 

Отдел анализа, отчетно-
сти и урегулирования 
задолженности ИФНС 

России по г.Белоярский

Призываем налогоплательщиков, еще до настоящего вре-
мени не исполнивших свою обязанность по уплате на-
логов, во избежание дополнительных расходов по уплате 
государственной пошлины и исполнительского сбора, до-
бровольно погасить свой долг государству!
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«Заграница» уже давно не 
удивляет наших сограждан 
обилием товаров и комфор-
тностью жития-бытия. Да, мы 
– разные, но вместе с досто-
инствами «у них» есть масса 
вещей, которых нам умом не 
понять и душою не принять. 
Впрочем, осознание этого 
приходит через время… А 
вначале верх берут эмоции. 
Этого педагоги-экскурсанты 
не скрывают: «На улицах 
очень чисто…», «В учрежде-
ниях все продумано до мело-
чей…», «Свобода и доступ-
ность образования…»…

Нашим педагогам поль-
стило, что в Финляндии по-
прежнему считают, что рос-
сийское образование – одно 
из лучших в мире, однако са-
мым престижным считается 
финское.

Открытием для белоярских 
педагогов стало то, что ко-
нечный результат дошкольно-
го учреждения применитель-
но к конкретному ребенку 
измеряется не тем, чему 
научится ребенок (например, 
считать до десяти). Главное 
– это развитие самодостаточ-
ной личности. «Люди отдают-
ся целиком работе с детьми, 
а не с бумагами,» – говорит 
заведующая детским центром 
развития ребенка «Сказка» 
О. Куделич. 

Оснащение детских садов 
наших педагогов не удиви-
ло. По словам Ольги Пе-
тровны, если бы финны уви-
дели наш оздоровительный 
центр, они были бы в шоке. 
«У них все просто и скром-
но, многое даже напоминает 
нашу систему работы пятнад-
цатилетней давности, когда 
воспитатели вели и физкуль-
турные занятия, и развитие 

НО  МЫ  бЫ  ИХ  уДИВИЛИ

ФИНСКИЙ  ОПЫТ  ХОРОш,

речи. «Узкие» специалисты 
(психологи, логопеды) у них 
не состоят в штате, а при-
влекаются к работе по мере 
необходимости.» При этом 
на семь юных финнов в до-
школьном учреждении прихо-
дится трое взрослых. «Наши» 
быстро прикинули – сложили-
разделили – оказалось, почти 
то же самое с учетом спе-
циалистов. Самое большое 
дошкольное учреждение – 8 
групп, в основном в садах по 
70-80 детей.

Специалиста комитета по 
образованию Людмилу Сара-
тину поразило, что в Финлян-
дии большой конкурс в педа-
гогические вузы, а в детских 
садах наряду с женщинами 
воспитателями работают 
мужчины.

Вопрос белоярцев «как у 
вас в учреждениях с провер-
ками» ввел в ступор началь-
ника управления образования 
Хельсинки. Он не мог взять 
в толк, о каких проверках 
идет речь. Если таковые и 
бывают, они не часты, и но-
сят больше консультативный, 
а не карательный характер. 
Белоярские педагоги понима-
ли, что вряд ли российские 
инспектора захотят позаим-
ствовать финский опыт, по-
этому они не стали ломать 
голову над недостижимым,  а 
задумались, что изменить в 
своих учреждениях в свете 
увиденного.   «Первое – это 
надо снизить учебную  на-
грузку на детей, то есть пу-
тем интеграции снизить ко-
личество занятий. И больше 
внимания уделять развитию 
детских способностей, - счи-
тает О.Куделич, - наши дети 
знают, но, порой, не могут 
преподнести это, они – за-
организованные, а потому 

закомплексованные. Поэто-
му уже в ближайшее время 
есть желание внедрить ком-
плекс вариативных  режимов 
в саду. Сегодня дети прихо-
дят в сад, как в школу – за-
втрак, занятия и потом, если 
останется время – прогулки, 
игры. А мы попробуем ис-
пользовать опыт Финляндии 
– сначала завтрак и прогул-
ка, а затем уже занятия.»   

Поразило отношение к де-
тям. В Финляндии ребенок 
с девяти месяцев до пяти 
лет – подопечный социаль-
ных служб, только с пяти лет 
он становится объектом, на 
который направлены усилия 
образовательных учрежде-
ний. Таким образом, пред-
школьное образование длит-
ся всего два года. При рож-
дении ребенка его родителям 
предоставляется финансовая 
помощь государства, которой 
вполне достаточно на покуп-
ку пеленок-распашонок, коля-
ски и памперсов. После того, 
как ребенку исполняется во-
семнадцать лет, он живет 
самостоятельно, к родителям 
приходит только в гости. Мо-
лодежи выдается кредит на 
приобретение жилья под че-
тыре процента, и затем ча-
стично гасится государством. 
Обязательное образование 

в Финляндии – девять клас-
сов, и только тот ученик, ко-

торый учится хорошо, может 
поступить в высшее образо-
вательное учреждение. Выс-
шее образование бесплатное, 
каждый студент, независимо 
от того, как учится, получает 
стипендию около 1000 евро. 
Специалисты с высшим об-
разованием в Финляндии це-
нятся. Их ежемесячный до-
ход – от трех до семи тысяч 
евро. Воспитатель в детском 
саду без высшего образова-
ния имеет жалование 1 700 
евро. Правда, большинство 
считают, что этого маловато. 
Белоярские педагоги хотели, 
было, позавидовать своим 
зарубежным коллегам, да 
прошлись по местным ма-
газинам… Цены у них тоже 
выше наших… Причем, очень 
много китайского ширпотре-
ба, местный качественный 
товар стоит на порядок доро-
же. К тому же финская мода 
не впечатлила белоярских 
педагогов. Да и колбаса рос-
сийская  показалась вкуснее, 
чем финский сервелат. И все 
же почему б не помечтать 
о высокой зарплате?  А за-
одно не наговорить самим 
себе массу комплиментов? 
При всем уважении к фин-
кам россиянки поняли, что 
их красота и ухоженность не 
идет ни в какое сравнение с 
иностранками.

А.ТАСЕВИч

 Четырнадцать педагогов учреждений 
дополнительного и дошкольного образования 
Белоярского района познакомились 
с опытом работы финских коллег. 
Возможность отправиться в Хельсинки у них 
появилась благодаря грантам главы района.
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Неутешительная статистика 
заставляет всерьез задуматься. 
Здоровье наших детей с каж-
дым годом ухудшается. Но как 
исправить ситуацию? Над этим 
вопросом бьются власти, педа-
гоги, родители. Вопрос настоль-
ко серьезный, что любое про-
медление может привести еще 
к худшему состоянию здоровья 
наших детей. 

Как же с этим вопросом 
обстоят дела в нашем, Бело-
ярском районе?

Мы, к сожалению, не исклю-
чение. 

Местные власти тревожит 
ситуация, которая сложилась 
в районе по состоянию здо-
ровья детского населения. За 
прошедшие девять месяцев 
текущего года, по сравнению 
с аналогичным периодом про-
шлого года, уровень заболева-
емости среди детей вырос на 
3,7%, среди подростков на 1%. 
Остается высокая заболевае-
мость среди детей респиратор-
но вирусными инфекциями. В 
чем причина такой ситуации, 
и какие меры возможно пред-
принять для улучшения со-
стояния здоровья белоярских 
детей, местные власти обсуж-
дали на очередном заседании 
межведомственной комиссии. 

Заболеваемость является 
одной из самых важных харак-
теристик здоровья населения. 
И тем более, если это каса-
ется здоровья детей. Сегодня 
в Белоярском районе виден 
рост заболеваемости среди 
детей и подростков. И хотя он 
не превышает среднеокружные 
показатели, однако заставляет 
задуматься. На первом месте 
по классам первичной заболе-
ваемости занимают болезни 
органов дыхания, как среди 
детей, так и среди подрост-

ков. Далее идут инфекционно-
паразитарные болезни, болез-
ни глаз, кожи и органов пище-
варения. 

На сегодняшний день ситуа-
ция по городу и району скла-
дывается не одинаково. Несмо-
тря на то, что во всех обра-
зовательных учреждениях соз-
даны прекрасные условия для 
развития и образования детей, 
показатели по состояния здо-
ровья учеников оставляют же-
лать лучшего. Так, например, 
в поселке Верхнеказымский 
самый высокий показатель в 
районе по болезням органов 
дыхания, кожи и пищеварения 
среди детей. Второе место за-
нимает поселок Казым, где в 
сравнении с другими терри-
ториями высокий показатель 
заболеваемости инфекционно-
паразитарными болезнями и 
болезнями глаз. 

Если говорить о простудных  
заболеваниях, то и здесь си-
туация в разных школах отли-
чается друг от друга. В Верх-
неказымской школе заболев-
ших детей в 4 раза больше, 
чем в школе поселка Сорум, 
хотя численность и условия в 
образовательных учреждени-
ях почти одинаковые. Среди 
городских школ лидирующее 
положение по заболеваемо-
сти среди детей и подростков 
простудными заболеваниями у 
учеников первой школы. Са-
мое наименьшее количество 
заболевших учеников в школе 
номер два. 

Председатель межведомствен-
ной комиссии Юрий Бойков 
одним из факторов улучшения 
здоровья детей видит в повыше-
нии уровня проведения уроков 
физкультуры. Сейчас занятия по 
физической культуре и спорту 
оставляют желать лучшего.

будь внимателен к здоровью тех, 
кого обучаешь

По данным медицины, за время обучения 
в школе 70% функциональных расстройств, 
сформировавшихся в начальных классах, 
к моменту окончания школы перерастают 
в стойкую хронику: в 4–5 раз возрастает 
заболеваемость органов зрения, 
в 3 раза — органов пищеварения 
и опорно-двигательного аппарата. 
Серьезное беспокойство вызывает увеличение 
нервно-психических расстройств (в 2 раза), 
а также заболеваний сердечно-сосудистой 
системы (более чем в 2 раза), 
что прямо связывается с отсутствием 
здоровьесберегающей школьной среды. 
Только 10% школьников старшей школы 
относятся к числу здоровых,
а 50% имеют хронические заболевания, 
и 40% относятся к группе риска.  

Инна БУГРОВА

P.S. В одной из школ в одном из классных кабинетов, 
еще несколько лет назад висел плакат, призывающий 
учителя организовывать обучение так, чтобы не вредить 
здоровью школьника. Там перечислены некоторые пра-
вила. Например, горячее питание, влажная уборка, про-
ветривание, сменная обувь, утренняя гимнастика, уроки 
на воздухе, подвижные перемены, удобное расписание, 
посильные домашние задания. Вот так, просто и очень 
доступно, каждый день плакат напоминает учителю: 
«Будь внимателен к здоровью тех, кого обучаешь».  

– Сегодня в образователь-
ных учреждениях города и 
района значительно улучши-
лась материально-техническая 
база. В каждой школе созда-
ны условия, которые должны, 
прежде всего, способствовать 
укреплению и сохранению 
здоровья детей. В образова-
тельных учреждениях соблю-
ден тепловой режим, освеще-
ние классных кабинетов соот-
ветствуют всем необходимым 
требованиям, для удобства 
детей закуплена разново-
зрастная мебель и необходи-
мое оборудование. Но, к со-
жалению, несмотря на весь 
комплекс и огромный объем 
работы, состояние здоро-
вья наших детей ухудшается. 
Это главный вывод, который 
можно сделать на сегодняш-
ний момент. Почему в шко-
лах, где созданы практиче-
ски одинаковые условия, где 
численность детей примерно 
одинаковая,  заболеваемость 
разная? Очевидно, причина 
в разном подходе педагоги-
ческого коллектива отдельно 
взятого учреждения к этой 
проблеме. Я солидарен с 
учащимися, которые считают, 
что уроки физического вос-
питания в школах имеют низ-

В Белоярском районе среди всех учащихся образовательных 
учреждений только 52 процента занимаются в секциях, спор-
тивных кружках и объединениях. Членами межведомственной 
комиссии было принято решение активизировать работу по 
привлечению детей и подростков в разнообразные секции и 
кружки, повысить уровень преподавания на уроках физкуль-
туры, а также в образовательных учреждениях, где выявлен 
наибольший уровень заболеваемости детей, провести профи-
лактические работы с использованием поливитаминных, имун-
ностимулирующих и общеукрепляющих препаратов, помимо 
вакцинации.

Юрий Бойков, председатель межведомственной 
комиссии.

кую мотивацию. Мы вводим 
третий час урока физкульту-
ры, а они не пользуются по-
пулярностью. И детей можно 
понять, потому что сегодня 
в школах нижайший уровень 
качества проведения уроков 
физического воспитания. Пе-
дагоги проводят уроки без 
энтузиазма и воодушевленно-
сти. Бывает и так, что девоч-
ки даже не переодеваются в 
спортивную форму на уроках 
физкультуры. Мальчики игра-
ют в волейбол, баскетбол, а 
девочки, сидя на скамейках, 
«болеют» за них. Еще не-
сколько лет назад, например, 
в школе номер один в мае и 
сентябре месяце все занятия 
по легкой атлетике проходи-
ли на свежем воздухе. Счи-
таю, педагогам первой школы 
надо перенять опыт учителей 
физкультуры второй и третьей 
школы, которые занимаются с 
детьми на городском стадио-
не. В этом году комитетом по 
образованию закуплено спор-
тинвентаря для проведения 
лыжной подготовки на сумму 
800 тыс.рублей. Поэтому у 
педагогов будет возможность 
использовать этот инвентарь 
с пользой на своих уроках.
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Информация предоставлена АНО «ханты-Мансийское метеоагентство»

Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)
22 ноября
суббота -5…-10 -5…0 восточный 3-8 преимущественно снег

23 ноября
воскресенье -5…0 -3…+2 юго-западный 5-10 временами мокрый снег

24 ноября
понедельник -10…-15 -3…-8 восточный 0-5 без существенных 

осадков
25 ноября
вторник -15…-20 -5…-10 переменный 0-5 без существенных 

осадков
26 ноября

среда -17…-22 -10…-15 северо-
восточный 2-7 без осадков

Добро пожаловать на наш сайт 
www.KVADRAT-news.ru!

Высказать свое мнение по темам этого номера, событиям, 
происходящим в районе, стране и мире вы можете на нашем форуме 
или в гостевой книге. 
Будем особенно рады, если ваша точка зрения будет подписана 
реальным именем. 
Впрочем, если есть желание оставаться неизвестным, будьте... 
Редакция оставляет за собой право отбора и сокращения 
ваших сообщения.                               Ждем ваших посланий!

Васисуалий

Пантера

Пантера

Ангел

@

@

@

@

Тема форума: Финансовый кризис

Сейчас цена на наш Сибирский газ в Европе самая высокая за все время торговли. Стоит 
он сейчас что-то вроде 550 баксов за 1 000 кубов. Поскольку цена на газ жестко привязана 
к цене на нефть и ее формирование запаздывает на три месяца, то где-то после нового года 
газ будет торговаться по цене в два раза ниже – 250-270 баксов за тысячу кубов. 

Чем это аукнется в Белоярском, точно не скажу, но ничего хорошего ждать не приходится. 
Ипотечные кредиты уже и теперь взять не реально. Банки изменяют правила игры чуть не 

ежедневно. Поднимают ставки и размер первоначального взноса. Заявку на кредит рассма-
тривают в течение месяца и отказывают без объяснения причин. Можно еще взять ипотеч-
ный займ в ипотечном агентстве, но и то до нового года. Потом прекратят давать или пред-
ложат нереальные условия. Про потребительские кредиты я уже молчу. Форумчанам советую 
следить за ценами на соль и спички. Это верный индикатор наших бабушек и дедушек.

Пантера, как там в Ветхом Завете было? – Семь тучных лет для Египта кончились, на-
чались семь голодных лет. И дай Бог, чтобы наш Моисей собрал достаточно зерна в стаби-
лизационном фонде.

ммммдддаааааа  прочитав сообщение Васисуалий, стало как то по особенному тошно... 
зачем панику среди народу сеять?????

Турбизнесу предрекают крах как раз к лету. Так что к морю если ехать, то автостопом 
можно, короткими перебежками. И жить в Крыму в палатке. Красота!



Своей МАМЕ, Анне Беженарь посвящаю:

Ах, эти добрые, усталые глаза,
В них столько ласки, доброты и света, 
И радость, и печальная тоска
И в целом мире глаз прекрасней нету.

А эти руки, нежных два цветка.
Всю жизнь ласкать, всю жизнь лелеять будут.
Лишь мама за тобой пойдет туда, 
Где снег и дождь, и штормовая вьюга.

Ах, эта материнская душа,
Она почувствует за сотни километров
Всю боль твою, тревогу и тоску,
И нет души чувствительней на свете.

Ах, Мама, Мама, только ты одна
Поймешь, простишь и в жизни не осудишь,
Не отвернешься, не обманешь ты,
Всегда ласкать и вечно верить будешь.

С Днем матери, моя самая любимая мама на свете! 
С любовью твоя дочь Яна Беженарь.

Здравствуйте. Меня зовут 
Яна Беженарь! Я ученица 
11 класса первой школы. 
С огромным удовольстви-
ем хочу принять участие в 
конкурсе. Высылаю вам фо-
тографию глаз моей самой 
любимой мамы на свете и 
стихотворение, которое я 
сочинила сама, специаль-

но для нее. Мою маму зовут 
Беженарь Анна, она рабо-
тает в НПУ «РИТЭКБелояр-
скнефть», я очень ее люблю, 
и, естественно, очень хочу, 
чтоб она прочитала мои по-
здравления. Спасибо, что вы 
проводите такие замечатель-
ные конкурсы. 
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ВОПРОС...
ответ...

На вопросы о цифровом ТВ отвечает начальник 
коммерческого отдела ЦТВ-Регион К.В.Шитов:







 









Если в нашем телевизо-
ре уже имеется встроен-
ный декодер цифрового 
телевидения, нужно ли 
приобретать вашу при-
ставку?

Большинство LCD и плазменных 
телевизоров стандарта MPEG-2, поэ-
тому они не могут принимать сигнал 
цифрового телевидения, так как веща-
ние ЦТВ-Регион ведется в стандарте 
MPEG-4. Более новые модели (типа 
Sony Bravia 3500) имеют встроенный 
декодер стандарта MPEG-4.

Какие каналы в циф-
ровом формате я по-
лучу, купив декодер?

В данный момент доступны сле-
дующие каналы стандарта DVB-T:
• РТР
• Вести 24
• Культура
• Спорт
• Петербург 5-й канал
• НТВ
• Югра

Почему в соц.пакет 
не входят «Первый ка-
нал», «Теленяня» и т.д., 
и когда они появятся?

Компания «ЦТВ-Регион» веща-
ет те каналы, которые определены 
ведомственной целевой програм-
мой, и на которые есть лицензия у 
ОГТРК «Югра».

Когда появится дополни-
тельный пакет программ 
цифрового телевидения, и 
какая будет абонентская 
плата?

Присутствие «коммерческого» па-
кета в г. Белоярский будет зависеть 
от количества абонентов (проданных 
приставок). Абонентская плата будет 
зависеть от транслируемых каналов. 
Трансляция «социального» пакета про-
грамм ведется бесплатно.

Когда появится циф-
ровое телевидение в п. 
Казым, Верхнеказым-
ский, Лыхма, Сорум, Бе-
резово и так далее?

П. Лыхма – в ведомственной 
программе отсутствует, Березово –  
больше года работает, Сорум, Ка-
зым, Верхнеказымский – возможно 
появится в 2009-2010 гг.

Как получить доступ 
в Интернет, как поль-
зоваться интерактивны-
ми, информационными 
ресурсами цифрового 
телевидения?

Все перечисленные сервисы на 
данном этапе не реализованы. О 
введении дополнительных сервисов 
будет сообщено позже.

Какая антенна необ-
ходима для просмотра 
цифровых каналов?

В случае если приемная антенна 
расположена в пределах прямой 
видимости и не превышает 5-10 
км., то для качественного приема 
достаточно простейшей комнатной 
антенны, а при отсутствии прямой 
видимости необходимо применять 
эффективные комнатные антенны с 
усилителем. Если же расстояние до 
передающей станции велико (более 
15 км.), необходима эффективная 
наружная антенна.

Нужна ли помощь спе-
циалиста при установке 
декодера?

Подключить декодер к телевизору 
вы сможете самостоятельно, это не 
сложнее подключения обычного DVD-
проигрывателя.

У меня установлена 
«спутниковая тарелка». 
Возникают неудобства 
в связи с разницей во 
времени – наш часовой 
пояс не соответствует 
тому, который «выдает» 
спутник. Не возникает 
ли подобных проблем 
при подключении циф-
рового декодера?

Вещание каналов цифрового теле-
видения соответствует нашему часо-
вому поясу, поэтому при просмотре 
цифровых каналов разницы во вре-
мени не будет. 

Конкурс «Мамины глаза»

Приносите фотографии в Информационный центр 
«Квадрат» и присылайте по эл.почте: 

smi-bel@kvadrat-news.ru


